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ACTA Nº 22 
 
 

 
------ Aos treze dias do mês de Dezembro do ano de dois mil e seis, reuniu em reunião 
ordinária o Executivo da Junta de Freguesia na sala de reuniões, sob a presidência do 
Sr. Manuel Pereira Bilreiro, que declarou aberta a reunião eram dez horas e quinze 
minutos, com a seguinte ordem de trabalhos: ---------------------------------------------------
------ Ponto Um ……. Expediente. ------------------------------------------------------------------             
------ Ponto Dois …... Diversos. --------------------------------------------------------------------- 
------ À hora da abertura dos trabalhos estavam presentes todos os membros que compõem 
o Executivo desta Junta de Freguesia. ---------------------------------------------------------------  
------ Manuel Pereira Bilreiro -------------------------------------------------------------------------
------ José David da Silva Ribeiro -------------------------------------------------------------------- 
------ Rui Jorge Antunes Sacadura -------------------------------------------------------------------- 
------ Carlos Alberto Machado ------------------------------------------------------------------------ 
------ João Lopes Rosa --------------------------------------------------------------------------------- 
------ O Secretário José David da Silva Ribeiro procedeu de imediato à leitura da acta da 
reunião anterior, a qual foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------- 
------ Antes do período da ordem de trabalhos o Secretário José David da Silva Ribeiro, 
apresentou à mesa uma Moção, a qual depois de admitida, foi lida, transcrita e colocada à 
discussão: ------------------------------------------------------------------------------------------------
------ Moção --------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ A Câmara Municipal do Entroncamento acaba de aprovar o aumento generalizado 
das Tarifas de Abastecimento de Água, Tratamento de Águas e Resíduos Sólidos 
Urbanos (RSU). É o primeiro de vários aumentos generalizados destes serviços que a 
Câmara quer levar por diante. -------------------------------------------------------------------------
No que respeita ao abastecimento de água os escalões sobem em média 60%, valor 
muitíssimo superior à actualização correspondente à inflação. Outro pretexto por parte da 
Câmara Municipal é a incapacidade de resolução das perdas de água (que afinal podem 
conter custos respeitantes à rega, higiene, lavagens e outros). -----------------------------------
Ao nível do saneamento de águas residuais os munícipes vão passar a pagar 0,39€ por 
m3 de água consumida em vez dos actuais 0,16€. -------------------------------------------------
Também a tarifa referente à “gestão de resíduos sólidos” passará de 0,12€ para 0,19€, 
correspondendo a um aumento de 55%. -------------------------------------------------------------
No conjunto destes sectores prevê-se o aumento de mais de 1.000.000€ de receitas 
correntes. -------------------------------------------------------------------------------------------------
Quando do longo processo de adesão à empresa “Águas do Centro” o PCP alertou para o 
que se previa vir a ser o aumento generalizado destes serviços. O agravamento que agora a 
Câmara nos impõe, é apenas o início de um processo que, como na altura demonstraram os 
eleitos da CDU na Assembleia Municipal, irá ser doloroso para a população de 
Entroncamento. -----------------------------------------------------------------------------------------
A Câmara Municipal limita-se a cumprir à risca compromissos que assumiu com a 
empresa “Águas do Centro”, num processo duvidoso quanto à sua sustentabilidade, como 
sejam o encerramento dos pontos próprios de abastecimento, tarifário mínimo nas águas 
residuais e outros. ---------------------------------------------------------------------------------------
Também o argumento de que “os preços têm de ser uniformizados nos concelhos da area 
da Empresa “Águas do Centro” não colhe, pois não são comparáveis os custos destes 
serviços no Entroncamento com os concelhos que têm aldeamentos dispersos e ares 
geográficas muito superiores. -------------------------------------------------------------------------
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-Os Membros do Executivo da Freguesia Nª. Sª. de Fátima manifestam o seu repúdio pelo 
caminho seguido pela Câmara Municipal, cujas consequências começam agora a ser 
sentidas. --------------------------------------------------------------------------------------------------
Havia outras alternativas! ------------------------------------------------------------------------------
Depois de Aprovar, enviar a Moção à Câmara Municipal do Entroncamento. -----------------
Entroncamento13 de Dezembro de 2006. -----------------------------------------------------------
David Ribeiro ------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ Passou-se de imediato à discussão da referida “Moção”. ---------------------------------- 
------ O Secretário José David da Silva Ribeiro, apresentou as suas razões sobre o conteúdo 
da referida Moção, alegando que é um principio básico de que a água é um bem essencial e 
escasso à vida, independentemente da condição económica e social e da região onde as 
pessoas habitam. Disse ainda que cabe ao Estado garantir a todos os cidadãos os seus 
direitos fundamentais, assumindo o princípio de solidariedade, a defesa do ambiente e a 
qualidade de vida das populações. Que os nossos impostos servem para que o Estado e as 
Autarquias prestem serviços públicos essenciais que são da sua competência, tais como, o 
abastecimento de água, o saneamento básico e o tratamento dos resíduos sólidos. A 
Câmara Municipal é a única responsável por estes aumentos brutais e ao que tudo indica 
não vão ficar por aqui. Este despropositado aumento das tarifas que agora a Câmara 
Municipal impõe ao munícipes é apenas o início de um processo duvidoso quanto à sua 
sustentabilidade e se de um lado o Governo diz esfolem os contribuintes com aumentos de 
taxas moderadoras, dos impostos, dos medicamentos, dos transportes e da electricidade 
vem agora a Câmara Municipal com o argumento de que os preços têm de ser 
uniformizados com os concelhos da área da Empresa “Águas do Centro” o que não é 
comparável, pois os custos dos outros concelhos são muito superiores, já que têm 
aldeamentos dispersos e áreas geográficas muito superiores. ------------------------------------ 
------ O Tesoureiro Rui Jorge Antunes Sacadura manifestou o seu desagrado, em relação 
ao aumento da água, concordando com a Moção apresentada. ----------------------------------- 
------ O Vogal João Lopes da Rosa manifestou também o seu descontentamento, quanto ao 
aumento da água, concordando com a referida Moção. ------------------------------------------- 
------ O Vogal Carlos Alberto Machado demonstrou estar em desacordo com o referido 
aumento, estando também de acordo com a presente Moção. ------------------------------------ 
------ O Presidente da Junta de Freguesia, não concorda com o exposto na referida Moção, 
argumentando, que há vários anos a água não sofria quaisquer aumentos, discordando 
totalmente com a Moção apresentada pelo Secretário José David da Silva Ribeiro, 
representante da Coligação Democrática Unitária. ------------------------------------------------ 
------ O Presidente da Junta de Freguesia colocou de imediato à votação, a Moção 
apresentada pelo Secretário, representante da Coligação Democrática Unitária, a qual foi 
aprovada por maioria. ---------------------------------------------------------------------------------- 
------ A Moção será enviada oportunamente à Câmara Municipal do Entroncamento. ------- 
----- Passou-se ao ponto número um “Expediente”----------------------------------------------- 

  Ofício proveniente da Empresa D&A – Domingos & Aparício – Sociedade de 
Mediação Imobiliária, Lda. Com sede em Entroncamento, sem referência, datado 
de 17/11/2006, registado sob o nº 406, em 22/11/2006. -------------------------------------- 
ASSUNTO: ”Projecto – Futura Sede da Junta de Freguesia”; informam que 
continuam interessados em executar o referido projecto nas condições já 
apresentadas; ficando a aguardar o nosso contacto no sentido de dar início ao 
desenvolvimento do respectivo processo. ----------------------------------------------------
------ O executivo tomou conhecimento e ir-se-á proceder em conformidade. ------------ 

 Fax proveniente do Grupo Desportivo Ferroviários do Entroncamento, sem 
referência e datado de 27/11/2006, registado sob o nº 37, em 27/11/2006. ----------------

 



 73

ASSUNTO: Pedido de Apoio para o 1º Passeio de BTT do GDFE, a realizar pela 
primeira vez no dia 17 de Dezembro a partir das 09:00 horas no Parque do 
Bonito. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ O executivo tomou conhecimento, tendo deliberado por unanimidade, não 
comparticipar o referido evento em virtude da referida Associação já ter sido 
contemplada ao longo do ano e, assim, terem atingido o limite da atribuição anual. ----- 

 Ofício recebido da Rádio Voz do Entroncamento, sem referência e datado de 
28/11/2006, registado sob o nº 415, em 28/11/2006. ------------------------------------------ 
ASSUNTO: Divulgação de Mensagem de Boas Festas. ----------------------------------- 
------ O executivo tomou conhecimento, tendo deliberado por unanimidade, não aderir 
à referida publicidade, em virtude da mesma ter sido entregue ao Jornal “Notícias do 
Entroncamento”. -------------------------------------------------------------------------------- 

 Ofício recebido de Lara Sutil – contacto de telemóvel 966318620 e mail – 
larasutilortugalmail.pt. --------------------------------------------------------------------------
ASSUNTO: Pedido de Caracterização da População do Entroncamento na 
Freguesia Nossa Senhora de Fátima, afim de cruzar os dados com o Centro de 
Saúde desta cidade (total de eleitores a sua distribuição por sexo e por idade para 
poder construir uma pirâmide etária dos eleitores e poder compará-la com a dos 
utentes do Centro de Saúde). -------------------------------------------------------------------
------ Depois de analisado o referido pedido pelos elementos do executivo, foi 
deliberado por unanimidade, fornecer os referidos dados, dentro das possibilidades 
existentes no programa do STAPE – “Regifreg”. --------------------------------------------- 

 Ofício recebido do “CABE” – Clube de Arqueiros e Besteiros do Entroncamento, 
com a referência 1128/2006, datado de 28/11/2006, registado sob o nº 417, em 
29/11/2006. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
ASSUNTO: Prova do Campeonato de Tiro com Arco e Besta – CABE – dia 
26/11/2006: Dando conhecimento, da não realização do evento, em virtude das 
condições climatéricas vividas nos dias que antecederam ao dia da prova. ----------------
------ O executivo analisou o conteúdo do referido ofício e deliberou por unanimidade 
cancelar a comparticipação que lhes tinha sido atribuída na importância de 150,00€. --- 

 Ofício recebido da Escola Secundária com o 3º Ciclo – Entroncamento, sem 
referência e datado de 30/11/2006, registado sob o nº 419, em 30/11/2006. --------------- 
ASSUNTO: Convite afim do Presidente estar presente na cerimónia de entrega 
dos diplomas e dos prémios referentes aos Quadros de Mérito e Excelência, no dia 
15/12/2006, pelas 21:00 horas, no Cine-Teatro São João. --------------------------------- 
------ O executivo tomou conhecimento tendo o Presidente declinado a sua presença na 
pessoa do Vogal Senhor João Lopes da Rosa, em virtude de não poder estar presente. -- 

 Ofício vindo da Empresa D&A – Domingos e Aparício – Sociedade de Mediação 
Imobiliária, Lda., sem referência e datado de 04/12/2006, registado sob o nº 420, em 
06/12/2006.------------------------------------------------------------------------------------------
ASSUNTO: Projecto – Futura  Sede da Junta de Freguesia: Apresentação das 
condições de pagamento que serão efectuadas de acordo com as entregas dos 
projectos das várias fases do mesmo a saber: 1. Estudo Prévio: 3 500,00€; 2. 
Projecto de Arquitectura (Licenciamento): 5 500,00€; 3. Projectos de 
Especialidades: 7 920,00€ e 4. Aprovação Final do Projecto 1 880,00€. Aos valores 
descritos acresce o IVA à taxa legal em vigor. Em anexo uma declaração de 
acordo. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
------ O executivo tomou conhecimento do referido ofício concordando com o exposto 
no mesmo. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
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 Ofício recebido do Núcleo Sportinguista no Entroncamento, com a referência nº 
0179/2006, datada de 16/10/2006, registada nestes serviços com o nº 424, em 
07/12/2006. -----------------------------------------------------------------------------------------
ASSUNTO: Inquérito às Associações; envio de inquérito devidamente preenchido. --
------ O executivo tomou conhecimento. -------------------------------------------------------- 

 Ofício recebido do Projecto “Sol Nascente” com a referência nº 270/PROG/2006-01, 
datado de 28/11/2006, registado sob o nº 422, em 07/12/2006. ----------------------------- 
ASSUNTO: Informação de mudança de coordenação. Convite para 3ª Reunião do 
Conselho de Parceiros do Projecto “Sol Nascente” – Programa para a inclusão e 
Desenvolvimento – Medida 2 – a responsabilidade do referido Projecto é agora da 
responsabilidade do Dr. João Lima Fernandes – Convite para o Presidente estar 
presente na 3ª reunião, no dia 14 de Dezembro, pelas 09h30m, na sala de Sessões 
da Junta de Freguesia de São João Baptista. ------------------------------------------------ 
------ O executivo tomou conhecimento tendo o Presidente delegado no Secretário José 
David da Silva Ribeiro, afim do mesmo estar presente, em virtude da sua 
indisponibilidade. ---------------------------------------------------------------------------------- 

 Fax recebido do Agrupamento de Escolas e Jardins de Infância “ALPHA”, com a 
referência 01641, de 07/12/2006, registado sob o nº 425 no dia 11/12/2006. -------------
ASSUNTO: Envio de dados – Espectáculo de Natal – na sequência dos contactos 
efectuados sobre a realização da Festa de Natal para os Jardins de Infância e 
Escolas do 1º Ciclo, no Pavilhão Desportivo do Entroncamento, no dia 15/12/2006, 
fornecimento de dados para a emissão de cheque para pagamento à Empresa 
“Orlandito, Produções de Espectáculos, Lda. contribuinte 502144602-Morada 
Terrugem Park, II Armazém B – 5 – Rua dos Selões – Vila Verde 2706-501-
Terrugem SNT. ------------------------------------------------------------------------------------
------O executivo tomou conhecimento, tendo acordado passar o referido cheque na 
importância de 400€ (quatrocentos euros), após a realização do Espectáculo, conforme 
deliberação efectuada na reunião anterior, acta nº 25 em vinte e dois de Novembro de 
2006. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Ofício recebido do “MOTOCLUBE OS FENÓMENOS DO 
ENTRONCAMEMNTO”, sem referência e sem data, registado sob o nº 426, em 
11/12/2006. -----------------------------------------------------------------------------------------
ASSUNTO: Pedido de Contribuição para a compra 1836 lembranças, sendo o 
custo de cada lembrança aproximadamente 1€ (um euro) afim de dar 
continuidade ao que vêm fazendo em anos anteriores. Desfile de Natal no dia 
15/12/2006 a todas as escolas do 1º ciclo e jardins de infância oficiais, escolas 
particulares, CERE, Lar de Idosos da Santa Casa da Misericórdia e Lar dos 
Ferroviários. Contacto: Vítor Dias – telemóvel 919727937. ------------------------------ 
------ O executivo tomou conhecimento tendo deliberado por unanimidade, 
comparticipar com a importância de 150,00€ (cento e cinquenta euros), ao abrigo da 
Lei 169/99 de 18 de Setembro, com a nova redacção dada pela Lei 5-A/2002 de 11 de 
Janeiro, art. 34º. Ponto 6 alínea l). --------------------------------------------------------------- 
------ Passou-se de imediato ao segundo ponto da ordem de trabalhos “Diversos” ---- 
------ O presidente deu a conhecer, a necessidade de se renovar o contracto da 
funcionária Jacinta de Fátima Ferreira Pinheiro, tendo o executivo decidido 
“renovar o contracto por igual período de seis meses, com efeitos a cinco de 
Janeiro de dois mil e sete, na categoria de auxiliar administrativa, escalão numero 
um e índice numero cento e vinte e oito da tabela salarial aplicável à 
administração local, por despacho de doze de Dezembro de dois mil e cinco”. ------ 
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------ Em seguida o Presidente propôs que se efectua-se um “Jantar de Natal” com o 
órgão executivo, o órgão deliberativo, bem como com as duas funcionárias, da Junta de 
Freguesia a exemplo do que se tem vindo a realizar ao longo dos anos. O restante 
executivo concordou com a proposta apresentada, ficando marcado para o dia 
20/12/2006, pelas 19h30m, num restaurante na área da nossa Freguesia o qual terá de 
ser confirmado até ao dia 18/12/2006. ----------------------------------------------------------
------ Ainda no uso da palavra o Presidente sugeriu, que no próximo aniversário da 
Freguesia (segundo aniversário-23/10/2007) as crianças das Escolas, fossem mais uma 
vez convidadas a participar, desta vez com a elaboração de uma composição, sobre o 
segundo aniversário da existência da mesma. Os restantes membros do executivo 
concordaram em pleno com a sugestão apresentada. ------------------------------------------ 
------ E nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada a reunião, eram 
doze horas e cinquenta minutos e para constar se lavra a presente acta, que depois de 
lida e aprovada irá ser assinada pelo Presidente e por mim Maria Palmira Beato 
Cardoso Garcia Domingues, Assistente Administrativa Principal, que a lavrei. ----
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 


